

## CONAF ANUNCIÓ UNA UNIDAD CON DEDICACIÓN EXCLUSIVA:

# Incendios forestales aumentan 120% en el último año en el extremo norte

MARIO ROJAS M.

Hace poco más de dos años, un incendio forestal consumió más de 47 hectáreas de pastizales en el valle de Camarones, a unos 100 kilómetros al sur de la ciudad de Arica.

El siniestro se extendió en cinco focos, los que obligaron a un inédito y masivo despliegue de personal de organismos de emergencia. En 2023 hubo otro siniestro que arrasó con 32 hectáreas cerca de la localidad de Belén, en uno de los principales accesos al parque nacional Lauca.

Ambas emergencias marcaron un hito en el extremo norte del país, donde predomina el desierto, pero hay valles agrícolas y áreas del altiplano donde ocurren ese tipo de incendios, sobre todo en pastizales y arbustos. En menor medida arrasan con especies protegidas autóctonas y en peligro de conservación, como llaretas y queñoas.

Según registros de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), en el último año calendario de incendios forestales, que considera entre el 1 de julio de 2023 y el 1 de julio de 2024, hubo 11 siniestros. Lo anterior representa un aumento de

120% en comparación con el período anterior en que se produjeron cinco.

A lo anterior se suma que ese tipo de emergencias ya se incrementaron en 38% en relación con las cifras del último quinquenio 2019-2023.

"La mayoría de estos incendios forestales corresponde a quemas no autorizadas que se descontrolan y que están ubicadas en predios agrícolas de difícil acceso para brigadistas y bomberos", explica Conaf.

También se advirtió que esto "imposibilita el trabajo efectivo de control del fuego y que ha llevado a lamentar muchas veces la pérdida de especies protegidas". Esto último en comunas altiplánicas como Putre, donde la única carretera de acceso es la congestionada ruta internacional que une a Arica con el valle agrícola de Lluta, la provincia de Parinacota, el turístico lago Chungará y la frontera con Bolivia.

Para enfrentar el actual escenario, Conaf anunció la formación de una Unidad de Control de Incendios Forestales, la que estará compuesta por ocho brigadistas que tendrán dedicación exclusiva para el combate de siniestros a partir del próximo año.